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Le système de santé marocain
est confronté à une crise sans
précédent qui menace l'avenir
même de la prise en charge
médicale dans le royaume. Les
facultés publiques de médecine,
jadis florissantes, sont
désormais confrontées à des
amphithéâtres déserts. La raison
? Un boycott massif et inédit par
la quasi-totalité des 24 000
étudiants inscrits, qui dure
depuis près de deux mois. Les
cours, les stages et même les
examens du premier semestre
sont désertés, plongeant le
secteur dans une paralysie
totale.

Dernièrement , le taux
d'absentéisme aux examens a
atteint des niveaux
catastrophiques, frôlant les 100 %
dans certains établissements,
selon la commission nationale des
étudiants en médecine. Cette
situation alarmante est une
réponse directe à la réduction
controversée de la durée des
études de médecine, passant de 7
à 6 ans, une réforme qui soulève
de graves questions quant à la
qualité et à la complétude de la
formation des futurs médecins.

Cette décision, prise dans
l'urgence à l'été 2023, visait à
augmenter le nombre de
praticiens formés face à une
pénurie aiguë. Avec seulement 30
000 médecins pour environ 40
millions d'habitants, le Maroc se
trouve bien en dessous du seuil
critique de l'OMS, avec une
densité de personnel soignant
alarmante. La Cour des Comptes
avait déjà tiré la sonnette d'alarme
en 2023, prévoyant un déficit
terrifiant de 53 000 médecins d'ici
2035.

Les tentatives de réforme et les alertes des rapports officiels
semblent avoir échoué, avec seulement 2 100 étudiants diplômés
chaque année entre 2021 et 2023, un nombre dérisoire face à
l'ampleur du besoin. La situation est d'autant plus désespérée que
la répartition des médecins au Maroc est gravement inégale, les
lois restrictives aggravant la désertification médicale des zones
rurales.

L'ouverture de nouvelles facultés de médecine en 2023, bien que
louable, n'a pas suffi à pallier le manque criant d'encadrement et
de ressources. De plus, la faible rémunération et les conditions de
travail précaires dans le secteur public poussent un nombre
croissant de diplômés à quitter le Maroc, exacerbant la fuite des
cerveaux vers l'étranger.

Cette hémorragie de talents représente une urgence nationale,
mettant en péril la santé de millions de Marocains. La crise actuelle
exige des réformes immédiates et profondes, allant de la formation
médicale à l'amélioration des conditions de travail et à la valorisation
des carrières médicales au Maroc. Sans action rapide, le système de
santé marocain risque un effondrement total, avec des
conséquences désastreuses pour la population. L'heure est à l'action
: il est impératif de revoir les politiques de santé pour éviter une
catastrophe imminente.

Crise dans le système de santé Marocain à cause
du boycott massif des étudiants en médecine

Hôptitaux: Le Maroc confronté à une pénurie critique de médecins
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Parmi les 20514 questions posées, la majorité a posé 10015
questions, soit 48% du total des questions posées et en
moyenne 37 questions par député.e de la majorité. 

L’émission de la semaine
LDM reçoit l’islamologue Dr. Ghaleb Bencheikh :

« La place de l’Islam dans le monde occidental »

https://www.youtube.com/watch?v=IrZOEGiistE
https://www.youtube.com/watch?v=YUJhHT9rPXg&t=87s


DLe ministre marocain des
affaires étrangères, Nasser
Bourita, a dû clarifier la situation
lors d'une conférence de presse
avec son homologue français,
Stéphane Séjourné, soulignant
les tensions et les malentendus
dans le contexte méditerranéen,
notamment en lien avec les
pressions migratoires.

Bourita a mis en lumière les défis
auxquels sont confrontés les
produits agricoles sud-
méditerranéens, souvent
critiqués alors que l'Union
européenne bénéficie d'un
excédent commercial significatif
avec le Maroc. Cette situation a
également été abordée par la
Comader, qui a exprimé son
inquiétude face aux attaques
répétées contre les exportations
marocaines, appelant à un
respect mutuel du commerce
bilatéral basé sur l'Accord
d'Association Maroc-UE.

Malgré les critiques, les données
montrent une augmentation des
exportations marocaines vers
l'UE, contrastant avec le discours
européen qui ne reflète pas
toujours cette réalité
commerciale équilibrée. Les
professionnels marocains
insistent sur la qualité et la
conformité réglementaire de
leurs produits, soulignés par des
contrôles stricts tant au Maroc
qu'en Europe. Les statistiques de
l'UE placent le Maroc parmi les
meilleurs en termes de
conformité, démontrant
l'engagement du pays à
respecter les normes
européennes.

L'ONSSA joue un rôle crucial dans le maintien de ces standards, avec
des inspections régulières et inopinées garantissant la sécurité et la
qualité des produits agricoles marocains. Cette démarche
rigoureuse vise à préserver la réputation des exportations
marocaines et à assurer la continuité des relations commerciales
bénéfiques pour les deux parties.

Blocage des exportations en Europe: l’écosystème agricole
marocain en ébullition

Les manifestations des agriculteurs européens se poursuivent dans
plusieurs pays de l’UE, entravant la circulation des camions
marocains transportant les produits agricoles.

Les producteurs et exportateurs de fruits et légumes, souffrent de
l’augmentation des perturbations dans le transit des marchandises
sur certains axes routiers entre le Maroc et l’Union européenne, via
les territoires espagnol et français.

Ces incidents sont liés à des actions non réglementaires émanant
d’individus relevant de diverses associations, coopératives et
syndicats agricoles. L’interprofession agricole, représentée
notamment par la Fédération interprofessionnelle marocaine de
production et d’exportation des fruits et légumes (FIFEL) et
l’Association marocaine des producteurs et exportateurs de fruits et
légumes (APEFEL), appellent à réagir face à cette situation, et ce,
après la mise au point de la COMADER.

Le label marocain des produits agricoles
marocains victime de son succès ?
Le succès international des produits agricoles marocains est indéniable, mais il s'accompagne de
défis significatifs, notamment en Europe où ces produits font face à des critiques et des attaques
récurrentes. Ces incidents surviennent malgré l'absence de conflits directs avec le Maroc, suscitant
de nombreuses questions.
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Des hackers auraient mis la main sur les systèmes
informatiques de six entreprises nationales, obligeant
ces dernières à verser 10 MDH chacune pour pouvoir
récupérer leurs données. 

Selon certaines sources , ces opérations sont
devenues fréquentes à l’échelle planétaire et les
entreprises touchées préfèrent régler en silence, et
ce, pour éviter l’exfiltration de données sensibles dans
un environnement fortement concurrentiel.

Le Conseil du gouvernement a adopté le projet de
décret n°2.23.970 relatif au Conseil national de la
pêche et de l'aquaculture continentales. Présenté par
le ministre de l'Agriculture, de la pêche maritime, du
développement rural et des eaux et forêts, Mohammed
Sadiki, ce décret vise à fixer la composition de ce
Conseil, lequel est présidé par le Directeur Général de
l'Agence nationale des eaux et des forêts (ANEF) ou
son représentant 

En outre, le décret comprend des dispositions qui
fixent les modalités de fonctionnement du Conseil
national de la pêche et de l'aquaculture continentales,
a ajouté le ministre, faisant savoir que ce conseil se
compose de membres représentant à la fois les
départements gouvernementaux, les établissements
publics et les organismes scientifiques concernés, en
plus des représentants des régions et des
organisations professionnelles.

La valeur globale du programme prévisionnel des marchés
de bâtiment et des travaux publics (BTP) du ministère et des
établissements sous sa tutelle, au titre de l'année 2024,
atteindra 64 milliards de dirhams, soit une hausse de 56%,
selon le Ministre de l'Equipement et de l'Eau, Nizar Baraka

La Douane et l’Office des changes viennent de
publier une nouvelle circulaire relative à la gestion et
au fonctionnement des magasins de vente sous
douane. Les nouveautés touchent les formalités
d’admission et de sorties d’entrepôts des
marchandises, la tenue des écritures et le
renforcement des dispositifs de contrôle douanier et
de change. A cela s’ajoutent la vente et le règlement
financier des marchandises. Ainsi les ventes portant
sur des produits d’origine marocaine (articles
d’artisanat, pâtisserie,…) peuvent être réglées en
dirhams. A ce niveau, les passagers en partance ou
en provenance de l’étranger peuvent régler leurs
achats dans la limite de 500 DH par personne contre
250 DH auparavant. De même, les ventes de
marchandises au profit des voyageurs en provenance
de l’étranger sont autorisées dans la limite de la
contre-valeur en devises de 2.000 DH.

 Le Maroc et le Pérou envisagent de négocier un Accord
de libre- échange (ALE), comme annoncé par les
ministres du Commerce des deux pays lors de la
13ème Conférence ministérielle de l’Organisation
mondiale du commerce (CM13) à Abou Dhabi. 

Le ministre péruvien du Commerce extérieur et du
tourisme, Juan Carlos Mathews, a exprimé l’intérêt du
Pérou pour le lancement des négociations en vue de cet
accord lors d’une réunion avec son homologue marocain,
Ryad Mezzour. Les ministres ont souligné la
complémentarité de leurs économies et ont convenu de
poursuivre les discussions et les procédures internes
nécessaires. 

Xlinks First a annoncé la nomination de James Humfrey en tant
que nouveau PDG du projet.

Pour rappel, le projet prévoit de fournir près de 8% de la demande
d’électricité du Royaume-Uni à partir de nouveaux projets solaires
et éoliens au Maroc (d’une capacité de production de 10,5
gigawatts).

Une « énergie propre » qui sera acheminée via des câbles sous-marins
de 3800 km de long chacun. Le projet, qui est estimé à près de 27
milliards de dollars, devrait créer 10.000 emplois au Maroc pendant la
construction, dont 2.000 permanents. Humfrey avait occupé plusieurs
postes de responsabilité au sein du groupe Shell, avant de diriger la
division des nouvelles énergies chez ADNOC (Abu Dhabi National Oil
Company).

BTP 2024 en hausse de 56%

La menace des rançongiciels ou
«ransomewares» se matérialise dans le
paysage économique marocain

Création du Conseil national de la pêche et
de l'aquaculture continentales.

Du changement pour les Duty free shops.

Le Maroc et le Pérou envisagent de négocier
un Accord de libre-échange

Le projet Xlinks Maroc - Royaume-Uni a un patron
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Dans le cadre de sa mission de
promotion de l’entrepreneuriat et la
montée en gamme de l’économie
marocaine, le programme 212Founders a
concrétisé à ce jour 19 financements en
Seed et Series A depuis 2019 atteignant
un montant total de 110 millions de
Dirhams.

Fondée et dirigée par Imad Boumahdi, CEO
et fondateur, PayTic, présente à
Casablanca, à Charlottetown, et
prochainement à Londres, se distingue en
tant que fintech innovante axée sur la
révolution du back office monétique des
émetteurs de cartes de paiement, visant à
stimuler leur croissance.

L’année 2023 a été exceptionnelle pour
PayTic, marquée par la signature de plus de
20 partenariats stratégiques, ainsi que la
reconnaissance mondiale avec le prix
annuel de la technologie bancaire par
Fintech Futures à Londres et le prix
Excellence in Finance-SaaS Award au Finext
Awards de Dubai.

L’alliance entre la 212Founders et PayTic
symbolise une convergence de vision et de
mission entre deux acteurs majeurs. Cette
collaboration stratégique permettra à
212Founders de capitaliser sur l’expérience
révolutionnaire de PayTic, propulsant ainsi
l’institution vers de nouveaux sommets
d’efficacité et d’innovation. Cette union
s’inscrit comme un jalon clé dans la
transformation du paysage financier,
démontrant l’engagement conjoint envers
l’innovation et l’évolution positive du
secteur.

A propos de CDG Invest

CDG Invest est un investisseur et gestionnaire de
fonds de capital investissement qui intervient
autour des grands enjeux de l’économie
marocaine : diversification productive,
régionalisation, développement des PPP,
développement de l’entrepreneuriat, et
développement durable. CDG Invest constitue la
branche investissement du Groupe Caisse de
Dépôt et de Gestion.

À propos de PayTic

PayTic est une plateforme de paiement en ligne
sécurisée qui offre une solution pratique pour
effectuer des transactions électroniques en toute
simplicité. Grâce à une technologie de pointe, les
paiements en ligne sont plus simplifiés, offrant une
expérience fluide et sécurisée pour les utilisateurs.
Que ce soit pour des achats en ligne, des services
ou des transferts d’argent, PayTic s’engage à fournir
un moyen fiable et efficace de gérer les transactions
financières.

LLe programme 212Founders à travers CDG Invest, annonce aujourd’hui un engagement
important en faveur de l’innovation financière en investissant dans PayTic.

Cette levée permettra à la startup PayTic, de révolutionner les processus du back office
monétique des émetteurs de cartes de paiement catalysant ainsi leur croissance.

CDG Invest entre au capital de la fintech PayTic

À PROPOS DE 212FOUNDERS :

212Founders est un programme
d’investissement et d’accompagnement des
startups. Il a été lancé par CDG Invest en
septembre 2019 dans l’objectif de participer
à la création et à la croissance des startups
marocaines à ambition internationale. Il
s’inscrit dans le cadre du déploiement de la
stratégie du Groupe CDG, dont l’un des
objectifs majeurs est la promotion de
l’entrepreneuriat et la montée en gamme de
l’économie marocaine.
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Pour des raisons personnelles
Mehdi Alami quitte Coca-Cola

Maroc

En juillet 2020, Mehdi Alami avait pris les rênes de Coca-Cola Maroc, avec pour mission de poursuivre
la stratégie de croissance de l’entreprise et d’accélérer son expansion dans une perspective durable et

citoyenne.

Cependant, après plus de trois années de service, Mehdi Alami a récemment quitté ses fonctions de
directeur général, mettant ainsi fin à un chapitre important de sa carrière professionnelle. Mehdi
Alami a souligné que sa décision de quitter ses fonctions relevait d’une décision personnelle, sans

fournir plus de détails sur les raisons de son départ.

Coca-Cola Maroc joue un rôle central sur le marché des sodas et des boissons gazeuses au Maroc, qui
représente environ 5,5 milliards de dirhams de chiffre d’affaires, selon une étude du groupe Sunergia

sur la notoriété des marques de sodas dans le pays.

Avec sa marque emblématique Coca-Cola et une gamme variée de boissons telles que Fanta, Sprite et
Hawaï, Coca-Cola Maroc détient une part de marché de 50%, faisant de lui le leader incontesté du

secteur.

Avec le départ de Mehdi Alami, un nouveau chapitre s’ouvre pour Coca-Cola Maroc, marqué par un
certain mystère quant à son successeur et aux orientations futures de l’entreprise. 



Dans le contexte économique du Maroc, le secteur sportif se révèle être un vecteur clé de
développement, marquant son influence avec une contribution financière notable de 2,3 milliards de
dirhams.

Au du Maroc, cette dynamique s'aligne avec une orientation stratégique définie depuis l'allocution de SM le Roi
en octobre 2008, qui a engendré l'élaboration de programmes ambitieux tels que la Stratégie Nationale du
Sport 2008-2020.

Cet élan donné par le souverain ambitionne de faire du sport un levier fondamental pour le développement
humain, l'inclusion sociale et l'unité nationale.

L'impact économique du sport au Maroc est manifeste, avec une contribution importante au PIB, s'élevant à
1,16% grâce à l'industrie sportive privée.

La vente d'équipements sportifs, aussi bien en boutique qu'en ligne, a produit 2,33 milliards de dirhams
(environ 210 millions d’euros) en 2021, d'après une recherche de la Fédération Marocaine des Professionnels
du Sport (FMPS) avec la collaboration d'experts internationaux.

Dans le cadre de sa politique de diplomatie sportive, le Maroc s'efforce également de renforcer sa présence sur
la scène internationale.

L'accès à ses infrastructures sportives pour des équipes africaines et européennes, ainsi que l'organisation
d'événements d'envergure, jouent un rôle prépondérant dans l'amélioration de son image et la stimulation de
son économie locale.

Le budget alloué au ministère des Sports en 2022, qui s'élève à 2 milliards de dirhams, reflète cette
détermination à promouvoir activement la diplomatie sportive du pays.

Néanmoins, en dépit de ces progrès significatifs, le pays fait face à des défis, notamment en termes
d'augmentation du nombre de pratiquants sportifs. Avec seulement un million de membres inscrits dans des
clubs et environ 334 700 licenciés en 2020, il est impératif d'élargir d'autres composantes de l'écosystème
sportif, comme l'éducation physique, la formation des athlètes d'élite et l'amélioration des infrastructures.

Ces initiatives sont cruciales pour affirmer la position du Maroc comme un acteur prépondérant dans
l'économie sportive en Afrique et au-delà. 

L'économie du sport : un potentiel de 2,3
milliards DH
Selon une analyse réalisée par le cabinet AT Kearney, l'industrie sportive globale atteint les 700 milliards de dollars
par an, équivalant à environ 1% du PIB mondial, avec un taux de croissance annuel estimé à 4%.
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Casablanca, 75% des effectifs municipaux seraient des «
fonctionnaires fantômes »!

75% de fantômes

LE CHIFFRE 
DE LA SEMAINE
LE CHIFFRE 
DE LA SEMAINE

M. Ajbil membre du conseil préfectoral de
Moulay Rachid a déclaré que sur les 450
fonctionnaires employés dans sa
préfecture, pas moins de 400 ne
remplissent pas leurs fonctions et sont
ainsi considérés comme des «
fonctionnaires fantômes » et seulement
50 d’entre eux effectuant véritablement
leur travail au sein du conseil préfectoral.

Le président du conseil préfectoral a
également révélé que de nombreux
fonctionnaires refusent de postuler pour
des postes de responsabilité tels que
chefs de service ou de département,
préférant rester dans leur zone de confort 



La publication concomitante de ces deux rapports
pourrait être le fruit du hasard ; mais c'est un
heureux hasard en raison de la forte corrélation
entre les deux phénomènes. En effet, le déficit
croissant des besoins en liquidité des banques
résulte en partie de la hausse de la monnaie
fiduciaire qui atteint un niveau insoutenable,
menaçant ainsi les équilibres macroéconomiques. 

A l'instar de nombreux pays en voie de
développement, le Maroc connait une large
utilisation de la monnaie fiduciaire dans les
transactions courantes, au point que le ''cash" est
devenu une donnée "culturelle" que tous les
acteurs économiques, et bien d'autres, prennent
en considération. Ce procédé est de plus en plus
utilisé malgré la hausse du taux de bancarisation
au Maroc, qui a dépassé 65% avec plus de 35
millions de comptes bancaires.

En revanche, le volume des transactions
effectuées en liquide s'est développé avec un taux
annuel dépassant 8% (pour une croissance
économique ne dépassant pas 3.5%) passant ainsi
de 65 milliards de dirhams au début du siècle à
270 milliards de dirhams à la fin du mois de
février 2020, quelques semaines avant le début la
pandémie du COVID-19, ce qui représente 23% du
PIB. Les économistes ont donné à la coexistence
de ces deux phénomènes contradictoires le nom
de : paradoxe apparent du cash.

La pandémie constitue un tournant dans
l'économie marocaine qui a vu le volume des
transactions en liquide augmenter de 70 milliards
de dirhams au cours des quatre premiers mois de
la pandémie. Cela est dû à l'injection massive de
liquidités sous forme de subventions destinées à
plusieurs millions de familles vivant du secteur
informel ou de métiers précaires, mais aussi du
fait du retrait des dépôts de certains citoyens en
prévision des risques qui pourraient menacer le
système bancaire.

Mais pourquoi cette hausse a persisté même
après le recul de la pandémie ?

Bank Al-Maghrib publie mensuellement une revue de la conjoncture économique,
monétaire et financière, dans laquelle la Banque Centrale traite, entre autres, des besoins
des banques en liquidité tout en analysant l’évolution des niveaux des dépôts et d'épargne.
Le dernier rapport émis par Bank Al-Maghrib coïncide avec la publication d’un document de
travail sur la monnaie fiduciaire et le cash non-transactionnel au Maroc et ses répercussions
sur l'économie de notre pays.

Les transactions en liquide ne participent-elles
pas malgré cela à la dynamique de l'économie
nationale ? Et sinon quelles sont les solutions à
même d'y mettre fin ?
 
Durant la pandémie ainsi que durant la période qui
a suivi, les transferts des Marocains résidant à
l'étranger ainsi que le nombre de touristes venus
visiter le Maroc, ont connu une augmentation
considérable. De nombreuses études montrent
que la plupart des transferts passent par les
banques, mais les bénéficiaires font vite de retirer
leur argent. Il en est de même pour les touristes ;
ce qui engendre un déficit au niveau de la liquidité
bancaire.

En outre, plus de 70% de la monnaie fiduciaire est
non-transactionnelle et sert à la thésaurisation.
Une étude publiée par Bank Al-Maghrib confirme
l'hypothèse de la thésaurisation et l'inventaire des
billets en circulation permet de conclure que le
billet de 200 dirhams représente plus de 70%% du
total de la monnaie fiduciaire en valeur au Maroc
aujourd’hui, contre seulement 47% au début du
siècle. 

Comment libérer notre économie du « Cash » ?
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La solution la plus audacieuse et la plus
"radicale" serait de mettre fin à la circulation
des billets de certaine valeur (ceux de 200
dirhams par exemple) et d'en émettre de
nouveaux à la place.

La thésaurisation perturbe l'équilibre du secteur
bancaire et aggrave le déficit en liquidité bancaire
qui est passé de 65 milliards de dirhams (en
moyenne hebdomadaire) il y’a une année à plus de
100 milliards de dirhams à fin novembre 2023.
Mais si Bank Al-Maghrib est en mesure de remédier
à ce déficit en injectant continuellement de la
liquidité en faveur des banques grâce aux réserves
importantes de liquidité à sa disposition, lesquelles
sont engendrées d'un côté, par la relance des
exportations, et d'un autre côté par la capacité du
Maroc à s'endetter auprès de l'étranger en devise,
ses interventions récurrentes et à des niveaux
importants démontrent l'incapacité du système
bancaire à financer l'économie nationale en
s'appuyant sur les dépôts et l'épargne des
marocains ; les dépôts à terme (ceux qui
nécessitent un avis de retrait) ont en effet
enregistré un recul important de plus de 9% au
cours de cette année : ils n'ont pas dépassé les 115
milliards de dirhams à fin novembre 2023, alors
que la circulation de la monnaie fiduciaire ne cesse
d'augmenter. 
 
 La responsabilité des banques est ainsi notoire,
car elles rémunèrent faiblement l’épargne en
offrant des taux créditeurs aux détenteurs de
dépôts ne dépassant pas les 2.5%, particulièrement
dans un contexte inflationniste, rendant ainsi
négatif le taux d'intérêt réel. Ce qui n’encourage
aucunement la collecte de l’épargne des citoyens
marocains. 

Comment libérer notre économie du « Cash » ?

De nombreux acteurs dans le secteur informel
croient en effet qu'ils seront sujets à des révisions
fiscales ; en plus le coût de chaque opération,
assumé par les commerçants, demeure élevé
variant entre 0.6% et 0.7% alors que ce taux ne
dépasse pas les 0.25% dans le secteur de la
distribution des hydrocarbures et dans la grande
distribution. Et donc pour encourager le mobile
banking il incombe à l'état de diminuer le coût
assumé par les commerçants, et pour pas ne pas
en assumer lui-même une part.  
 
Parmi les solutions proposées, il y a l'usage des
portefeuilles électroniques pour effectuer les
transferts du soutien social direct. Le
gouvernement en avait fait usage dans le cadre du
programme Tayssir, mais les familles ont procédé
au retrait de 90% des montants transférés en
moins d'une semaine. D'où l'importance de
poursuivre les campagnes de sensibilisation auprès
des commerçants et des citoyens.  
 
La solution la plus audacieuse et la plus "radicale"
serait de mettre fin à la circulation des billets de
certaine valeur (ceux de 200 dirhams par exemple)
et d'en émettre de nouveaux à la place.  
 
 C'est ce qu'a fait l'Inde en 2016 quand le premier
ministre avait aboli l'usage des billets de 500 et de
1000 roupies. Mais cette mesure, prise à la hâte,
avait créé un mouvement de panique et avait eu un
effet négatif sur les marchés financiers. De ce fait,
la mesure la plus appropriée serait de retirer un
billet de la circulation et d'accorder aux citoyens un
délai raisonnable pour son dépôt aux banques,
sans que cela entraine pour autant de révisions
fiscales. 

https://www.lodj.ma Numéro 31

https://pressplus.ma/


L'apnée du sommeil, trouble respiratoire nocturne affectant des millions de personnes à
travers le monde, pourrait voir son risque significativement réduit par des choix alimentaires
judicieux.

Une récente étude menée par le Dr Yohannes Melaku et son équipe à l'Université Flinders
d'Adélaïde, en Australie, met en lumière l'impact considérable d'une alimentation riche en
céréales complètes, fruits, légumes, noix, et autres aliments à base de plantes sur la
prévention de l'apnée obstructive du sommeil (AOS).

L'étude, d'une ampleur notable, a impliqué 14 210 participants, invités à détailler leur
consommation alimentaire sur une période de 24 heures. Les chercheurs ont classé les
régimes alimentaires des participants en deux catégories principales : ceux privilégiant une
alimentation saine à base de plantes, incluant céréales complètes, fruits, légumes, noix,
légumineuses, thé, et café ; et ceux favorisant un régime riche en produits d'origine animale,
tels que les graisses animales, produits laitiers, œufs, et poisson. L'analyse a également pris
en compte les habitudes alimentaires moins saines des volontaires, comme la consommation
de céréales raffinées, boissons sucrées, sucreries, desserts, et aliments salés.

Les résultats de cette recherche sont révélateurs. Les individus suivant un régime
principalement à base de plantes présentaient un risque 19 % inférieur de développer une
AOS par rapport à ceux dont l'alimentation était majoritairement composée de produits
d'origine animale et d'aliments transformés. Cette découverte suggère que l'adoption d'un
régime alimentaire riche en éléments nutritifs et faible en aliments transformés peut jouer un
rôle clé dans la prévention de l'apnée du sommeil.

Miser sur certains aliments pour diminuer les
ronflements
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Podcast de la semaine

Le 8ème jour - France/Maroc,
un atterrissage par vents contraires

https://www.youtube.com/watch?v=0EkAmIMWt3I


Création d'un fonds mondial pour
financer la lutte contre le tabac

Variole de l'Alaska : qu'est-ce que
le virus de l'Alaskapox ?

On commence à créer des testicules
en laboratoire 

On le sait, la cigarette tue. Au Maroc, on dénombre
pas moins de 17.000 décès par an, soit une
moyenne de plus de 46 décès par jour, causés
directement ou indirectement par le tabagisme.

En arrêtant de fumer, les individus peuvent
améliorer significativement leur réponse
immunitaire et réduire leur risque de maladies
associées à une immunité affaiblie.
Le tabac est reconnu depuis longtemps comme un
facteur de risque majeur pour de nombreuses
maladies, notamment les maladies
cardiovasculaires, les troubles respiratoires et
différents types de cancer. Cependant, son impact
sur le système immunitaire est un domaine qui
mérite une attention particulière, car il souligne une
autre facette dangereuse de la consommation de
tabac.
Alors comment le tabac perturbe le système
immunitaire sur le long terme, en se basant sur les
recherches et les études disponibles dans le
domaine médical.
Dès les premières bouffées, le tabac commence à
exercer ses effets néfastes sur le système
immunitaire. Les substances chimiques contenues
dans la fumée de tabac, telles que le monoxyde de
carbone, l'ammoniac, le goudron et les métaux
lourds, pénètrent dans l'organisme et commencent
à affaiblir les mécanismes de défense. 
Ces substances perturbent la fonction des cellules
immunitaires, telles que les lymphocytes et les
macrophages, réduisant ainsi la capacité du corps à
combattre les infections et les maladies.
Sur le long terme, la consommation de tabac peut
entraîner une diminution chronique de l'immunité. 

Un fonds de 75 millions de dollars, alimenté par des
prêts sans intérêt de pays donateurs, sera géré par
la Banque mondiale pour soutenir la mise en œuvre
des accords internationaux de lutte contre le
tabagisme, a annoncé Adriana Blanco de l'OMS.
Cette initiative novatrice vise à mobiliser des
ressources pour lutter contre le tabac, qui cause
plus de huit millions de décès chaque année dans le
monde, dont 1,3 million de fumeurs passifs.

Comme tous les organoïdes, les testicules artificiels
produits en laboratoire permettront d’étudier le
développement des organes et les maladies
associées. Ils devraient faciliter la production
éventuelle de spermatozoïdes pour lutter contre
l’infertilité. 

Le virus de l'Alaskapox, appelé la "variole de
l'Alaska", a causé son premier décès en février 2024
en Alaska. Ce virus zoonotique présente des
symptômes similaires à d'autres infections virales.
Bien qu'actuellement limité à l'Alaska, des
inquiétudes persistent quant à une possible
propagation mondiale. Les mesures préventives
comprennent l'évitement du contact avec des
animaux sauvages, la protection contre les piqûres
d'insectes et la surveillance des symptômes
suspects.

Meanwhile, sur Facebook

Le tabac perturbe le système
immunitaire
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La Haute Cour de Dacca, Bangladesh, interdit
l'adoption d'éléphants sauvages, mettant fin à la
maltraitance et à l'exploitation pour la mendicité.
Cette décision est qualifiée d' "historique" par les
défenseurs des droits des animaux, représentant un
pas important pour la protection des éléphants en
danger d'extinction au Bangladesh.

Le Maroc participe pour la dixième fois au Salon
International de l'Agriculture (SIA) de Paris, mettant
en avant ses produits du terroir, dont l'argane, le
safran, les dattes, les plantes aromatiques, les épices
et les amandes. Trente groupements, représentant 82
coopératives avec plus de 1 230 agriculteurs,
participent à cet événement. L'Agence pour le
Développement Agricole (ADA) a mis en place des
programmes d'accompagnement pour renforcer la
compétitivité des producteurs sur les marchés
nationaux et internationaux.

Un navire en dérive, attaqué par les rebelles houthis
pro-Iran, a non seulement provoqué une marée noire
mais sa cargaison d'engrais pourrait désormais se
répandre en mer. 

L'Agence européenne des médicaments vient
d'approuver le "Qalsody", un médicament utilisé pour
le traitement de certaines formes génétiques de la
maladie de Charcot. La maladie de Charcot, également
connue sous le nom de sclérose latérale
amyotrophique (SLA), est une maladie
neurodégénérative qui affecte
les cellules nerveuses dans le cerveau et la moelle
épinière. Cette maladie progressive entraîne une
faiblesse musculaire, une paralysie et une perte de
fonction motrice. Les symptômes de la maladie de
Charcot peuvent inclure des difficultés à parler, à
avaler et à respirer. 

La 2e édition du Congrès International des Sciences
Nutritionnelles aura lieu les 27 et 28 avril à
Casablanca, rassemblant des experts en
micronutrition et médecine intégrative. Une
formation certifiée sur la micronutrition et le
syndrome métabolique, axée sur la diabésité, sera
dispensée, offrant aux professionnels de la santé une
opportunité unique d'approfondir leurs
connaissances. Des intervenants de renom, dont le
Pr Vincenzo Castronovo et le Dr Thierry Hertoghe,
partageront des avancées récentes.

Une étude a mis au jour des anomalies cérébrales,
immunitaires et métaboliques chez les personnes
souffrant du syndrome de fatigue chronique (SFC) 
— également connu sous le nom d’encéphalomyélite
myalgique (EM). Ces anomalies entraîneraient un
déséquilibre entre l’activité cérébrale et les
performances à l’effort des patients. 
Bien qu’elle n’ait inclus qu’un petit groupe de
volontaires, il s’agirait de l’une des études les plus
détaillées à ce jour concernant les mécanismes
physiopathologiques de la maladie. 

Succès de l'opération d'implant
d'un capteur Neuralink dans un
patient

Un nouveau traitement contre la
maladie de Charcot

Le Bangladesh interdit
l’adoption d’éléphants sauvages

Alerte à la pollution chimique en
mer Rouge

Les produits de terroir marocain en
force au Salon de l’Agriculture

Le syndrome de fatigue chronique
serait dû à un déséquilibre cérébral

Congrès international des sciences de 
la nutrition (ICNS) du 27 au 28 avril 2024

Impressionnant

Meanwhile, sur Facebook
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La mésothérapie, une technique
médicale émergente, suscite un intérêt
croissant dans le domaine de la
médecine pour son efficacité dans le
traitement de diverses affections. 

Cette méthode, consistant en l'injection
de petites quantités de médicaments
directement dans la peau ou les tissus
sous-cutanés, offre une approche ciblée
et moins invasive pour soulager la
douleur, améliorer la circulation
sanguine et traiter une gamme de
troubles musculo-squelettiques.

L'application de la mésothérapie est vaste et diversifiée. Elle est souvent utilisée pour
traiter les douleurs chroniques, qu'elles soient d'origine musculaire, articulaire ou
neurologique. 
Les patients souffrant de conditions telles que l'arthrose, les tendinites,
les lombalgies ou les migraines peuvent bénéficier des bienfaits de cette technique. 
En injectant directement les médicaments là où ils sont nécessaires, la mésothérapie
permet une action rapide et ciblée, réduisant ainsi les effets secondaires
potentiellement associés à des traitements plus généralisés.

Outre ses applications thérapeutiques, la mésothérapie est également utilisée en
médecine esthétique. Elle offre une solution efficace pour améliorer l'apparence de la
peau en réduisant les cicatrices, les rides et la cellulite. Les substances injectées
peuvent stimuler la production de collagène et d'élastine, favorisant ainsi le
rajeunissement de la peau et donnant un aspect plus ferme et plus lisse.
Cependant, malgré ses nombreux avantages, la mésothérapie n'est pas dénuée de
controverses. Certains professionnels de la santé soulignent le manque de preuves
scientifiques solides soutenant son efficacité dans certains cas, tandis que d'autres
expriment des préoccupations concernant la sécurité et la stérilité des injections.

Néanmoins, avec une supervision médicale adéquate et une formation spécialisée, la
mésothérapie peut constituer une option prometteuse pour de nombreux patients
souffrant de douleurs chroniques ou recherchant des solutions esthétiques non
invasives. En tant que discipline émergente, elle continue d'attirer l'attention des
professionnels de la santé et des chercheurs, ouvrant ainsi la voie à de nouvelles
découvertes et applications dans le domaine médical.

La mésothérapie : une révolution de la médecine
esthétique
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L'année 2023 a été marquée par des
dynamiques intéressantes dans le
secteur de l'immobilier au Maroc, qui,
contrairement aux craintes exprimées
par certains, ne montrent aucun signe
d'une crise imminente. En analysant
les données financières et les
indicateurs de performance du
secteur, il devient évident que
l'immobilier marocain continue de
montrer des signes de résilience et de
croissance, malgré les défis.

Les chiffres de l'immobilier au Maroc en 2023 :
Pas de Crise en Vue

L’encours des crédits à l’habitat en hausse de
1,9% et dépasse 244 MMDH

L'un des indicateurs les plus significatifs de la santé du secteur immobilier est
l'encours des crédits à l'habitat. En 2023, cet indicateur a dépassé les 244 milliards de
dirhams (MMDH), marquant une hausse de 1,9% par rapport à l'année précédente.

Cette augmentation, bien que légèrement inférieure à celle de 2,8% enregistrée un an
auparavant, témoigne d'une demande continue pour le logement et d'une confiance des
ménages dans l'investissement immobilier.
Concernant les crédits à la promotion immobilière, un léger repli de 1,7% a été
observé.
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La croissance explosive du podcasting et du divertissement audio
L'audio numérique redéfinit notre manière de consommer l'information et de nous divertir.

L'évolution des médias a été marquée par des révolutions successives, de la télévision à Internet.

Toutefois, aucune n'a été aussi transformative et rapide que la montée en puissance du podcasting et du divertissement audio au
cours de la dernière décennie.
 
Cette révolution auditive transcende les frontières traditionnelles des médias, redéfinissant la manière dont nous consommons
l'information et nous divertissons.

Le podcasting, contraction ingénieuse de "iPod" et "broadcasting", a commencé modestement au début des années 2000.

Cependant, son essor fulgurant a été catalysé par la démocratisation d'Internet et la prolifération des smartphones.

Les créateurs indépendants, les médias traditionnels et même les célébrités se sont engouffrés dans cet espace, offrant une
diversité de contenus qui a rapidement captivé un public mondial.
 
La force du podcasting réside dans sa diversification. Des sujets de vulgarisation scientifique aux comédies décalées, des
enquêtes criminelles captivantes aux discussions politiques profondes, le podcasting offre une gamme infinie de contenus pour
tous les goûts.

Cette variété a contribué à briser les barrières culturelles et linguistiques, permettant aux auditeurs de s'immerger dans des
univers qui correspondent à leurs intérêts personnels.
 
Le format long, caractéristique du podcasting, représente un autre élément clé de son attrait.
Contrairement aux médias traditionnels où le temps d'antenne est limité, les podcasts permettent des discussions approfondies,
des analyses minutieuses et des explorations exhaustives de sujets variés.

Cette flexibilité a conquis un public avide de contenu à consommer pendant ses déplacements, au travail, ou dans le cadre de ses
activités quotidiennes.

Les plateformes de streaming audio, avec Spotify en tête de file, ont joué un rôle décisif dans l'essor du
divertissement audio.

En investissant massivement dans l'acquisition de droits exclusifs sur des podcasts populaires et en produisant du contenu
original, ces plateformes ont transformé le podcasting en une industrie lucrative.

Cette stratégie a non seulement attiré de nouveaux auditeurs mais a également incité d'autres services à suivre le mouvement,
renforçant ainsi la légitimité du podcasting en tant que média incontournable.
 
L'intégration de la réalité virtuelle (RV) et augmentée (RA) dans le monde du divertissement audio a également marqué un
tournant significatif.
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Les autorités espagnoles ont
décidé de créer, à Rabat, leur plus
grande institution éducative hors
du territoire ibérique. Le choix de
la capitale marocaine pour
accueillir le projet de la plus
grande école espagnole (hors
Espagne) se base sur plusieurs
considérations, dont l’intérêt
croissant que les marocains
accordent à l’apprentissage de la
langue espagnole.

L’Espagne a choisi le Maroc pour
établir sa plus grande institution
éducative à l’étranger.

Asmaa Rhlalou, maire de Rabat,
vient de déposer sa démission de
la présidence du conseil de la ville
au wali de Rabat. Une démission
qui mettra fin à un bras de fer
l’opposant, depuis plus de six
mois, à la quasi-majorité des
membres du conseil de la ville y
compris ceux appartenant à son
propre parti le RNI.

Asmaa Rhlalou, maire de Rabat,
a donné sa démission

 

TOP & FLOP



Meanwhile, sur Facebook

Green living : cultiver un petit jardin
d'intérieur pour une vie plus saine

Piratage du compte X de Matthew Perry
: alerte à la fraude aux dons

Sous le ciel implacable de la Vallée de la Mort, là où
les températures défient l'imagination et où chaque
grain de sable raconte une histoire séculaire, une
aventure fascinante attend les explorateurs
intrépides.
Au cœur du désert californien, la Vallée de la Mort
s'étend majestueusement, offrant un spectacle
naturel à couper le souffle.
 
Bien plus qu'un simple désert aride, cet endroit est
un écosystème diversifié, façonné par des forces
naturelles extraordinaires.
 
Entre dunes dorées, canyons multicolores, et records
de chaleur impressionnants, cette contrée
inhospitalière attire les aventuriers en quête
d'expériences uniques.

Les visiteurs de la Vallée de la Mort sont
immédiatement frappés par la diversité géologique
qui caractérise la région.
Le Golden Canyon, avec ses parois enchevêtrées de
nuances ocre, orange et rouge, est une toile vivante
qui raconte l'histoire des millions d'années
d'érosion.
 
Le Zabriskie Point, quant à lui, offre une vue
panoramique sur des badlands striés de nuances,
créant un tableau digne des plus grandes œuvres
artistiques.

Le Badwater Basin, point le plus bas d'Amérique du
Nord à 85,5 mètres sous le niveau de la mer, est
également l'un des endroits les plus chauds du
globe.
 
Les températures ici défient souvent toute logique,
dépassant fréquemment les 50 degrés Celsius. 

Transformez votre espace de vie avec un mini jardin
d'intérieur. Des herbes aromatiques, comme le
basilic et la menthe, peuvent être cultivées
facilement sur un rebord de fenêtre en utilisant des
pots simples. Non seulement cela ajoute une touche
verte à votre intérieur, mais cela offre également un
approvisionnement frais en herbes pour cuisiner.
C'est une manière simple et agréable d'introduire le
bien-être et la fraîcheur de la nature dans votre
quotidien, même si vous n'avez qu'un petit espace
disponible.

La Fondation Matthew Perry, dédiée à aider les
personnes souffrant d'addiction, alerte sur un
piratage du compte X (ex-Twitter) de l'acteur décédé
en octobre. 
Des pirates se font passer pour l'organisation en
sollicitant des dons via un lien frauduleux. 
La fondation précise que le site
MatthewPerryFoundation.org est le seul site web
associé à elle et rappelle de ne pas faire de dons via
d'autres canaux. 
La fraude aurait eu lieu à travers un lien dans une
publication épinglée sur le profil de Matthew Perry.

Là où le soleil gouverne : découvrez
la Vallée de la Mort

https://www.lodj.ma Numéro 31



Le tribunal de Casablanca a reporté l’examen de
l’affaire du meurtre du mari de l’artiste Rym Fikri au
20 mars 2024, après avoir découvert que le principal
accusé, surnommé “Le Turbo”, serait impliqué dans
une autre affaire criminelle en France. Le corps de la
victime n'a toujours pas été retrouvé, et l'affaire
continue de susciter l'intérêt des médias locaux. 
De plus, la police a intercepté un Français d’origine
marocaine soupçonné d'être lié à l'enlèvement, la
torture et le meurtre.

Soixante-douze armes à feu et plus de 3.000 munitions
ont été saisies lors d’une perquisition la semaine
dernière au domicile de l’acteur l’acteur qui ne
bénéficiait d’aucune autorisation à Douchy-
Montcorbon (Loiret), a annoncé mardi le parquet de
Montargis. 

En raison d'une erreur informatique, tous les
employés de la ville de Zurich ont reçu leur salaire du
mois de février en double, totalisant 183 millions
d'euros. Bien que les quelque 30 000 employés
devront rembourser cette somme, nombreux ont pris
la situation avec humour, certains suggérant même un
"projet pilote pour un quatorzième mois de salaire".
La banque responsable du versement cherche
actuellement une solution en collaboration avec la
ville pour faciliter le remboursement.

À huit ans, Ashwath Kaushik devient le plus jeune
joueur d'échecs à battre un grand maître, Jacek Stopa,
lors du Burgdorfer Stadthaus- Open en Suisse.
Représentant l'Inde, où il a commencé à jouer à l'âge
de quatre ans, Ashwath consacre plusieurs heures
d'entraînement quotidien à son amour pour les
échecs. Il établit ainsi un nouveau record en
triomphant à seulement huit ans, six mois et onze
jours.

Un rat à bord d'un Airbus a cloué au sol un avion de
SriLankan Airlines pendant trois jours, entraînant des
retards et perturbant les vols. La compagnie, déjà en
difficulté financière, s'inquiète de l'impact sur son
image auprès des investisseurs. Le gouvernement
peine à vendre la compagnie, considérée comme un
fardeau financier. Le ministre de l'Aviation craint que
cet incident ne dissuade les investisseurs, accentuant
les problèmes de la compagnie aérienne.

Les objets en bronze peuvent perdre leur éclat avec le
temps, mais une astuce simple permet de les raviver.
Mélangez du vinaigre blanc et du sel pour former une
pâte, puis appliquez-la sur la surface ternie du bronze.
Laissez agir quelques minutes, frottez délicatement
avec une brosse à dents usagée, puis rincez et séchez.
Cette méthode naturelle élimine l'oxydation et
restaure la brillance du bronze, offrant ainsi une
solution efficace et économique pour redonner vie à
vos pièces ternies.

L'influenceur Just Riadh, suivi par 13 millions
d’abonnés pour ses vidéos humoristiques, a été victime
d’un home-jacking à Magny-le- Hongre (Seine-et-
Marne). Trois individus l'ont menacé avec un couteau
avant de s'enfuir avec trois téléphones, deux montres
Rolex d’une valeur de 20.000 euros et 1.000 euros en
espèces. 

 72 armes à feu saisies au
domicile d’Alain Delon

Rebondissement dans le procès
du meurtre du mari de Rym Fikri

Un prodige de huit ans devient le plus jeune
joueur d’échecs à battre un grand maître

Une astuce géniale pour vous

Secret pour des ongles forts : misez sur
l'huile de coco

Les employés de la ville suisse de
Zurich payés double par erreur

Meanwhile, sur Facebook

L’influenceur Just Riadh victime
d’un home-jacking.

Astuce de nettoyage pour redonner de
l'éclat au bronze terni

La compagnie nationale du Sri Lanka
mise à mal... par un rat

https://www.lodj.ma Numéro 31



Insolite de la semaine : 
Jihan Kidari accuse Glovo : réaction publique massive

Dans une récente publication sur Instagram, l'actrice renommée Jihan Kidari a
publiquement accusé la société de livraison "Glovo" de vol, alléguant que cette dernière
aurait prélevé des frais de livraison sans honorer les commandes correspondantes.

Utilisant la fonctionnalité Story d'Instagram pour partager ses allégations, l'actrice
marocaine, réputée pour son franc-parler, a suscité l'attention de ses nombreux followers.

La réaction du public n'a pas tardé à se manifester, avec des commentaires de soutien
envers Kidari et de condamnation envers Glovo, reflétant ainsi un soutien massif à l'actrice
et une préoccupation croissante quant aux pratiques commerciales de la société de
livraison.

Cette affaire soulève des interrogations cruciales sur la transparence et l'éthique dans le
secteur de la livraison, laissant présager une surveillance attentive des développements
ultérieurs.
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@lodjmaroc

Chronique Radio de la semaine

Fashion Week
أإطلالة في أبرز الصيحات التي
جاء بها أسبوع باريس للموضة

https://www.youtube.com/watch?v=rU_aYrjZu7Y


La 16ème édition du Festival de Fès de la Culture soufie, prévue du 20 au 27 avril,
propose une programmation diversifiée mettant l'accent sur la culture soufie en
Afrique, selon les organisateurs.

Sous le thème "Connais-toi toi-même", l'édition 2024 vise à promouvoir les composantes
identitaires et culturelles séculaires du Royaume, tout en s'ouvrant aux affluents soufis dans
le monde.
Le président du festival, Faouzi Skalli, a souligné que le thème engage autant l'individu que la
collectivité, les invitant à une introspection pour générer de la pensée. La participation
africaine, notamment de la Mauritanie, du Sénégal et de la Tanzanie, caractérise cette édition,
offrant un voyage unique à travers la musique soufie asiatique tout en mettant en avant les
cultures soufies et les célèbres confréries marocaines.

Skalli a exprimé la volonté d'approfondir la connaissance des cultures et pensées soufies à
travers le monde, basée sur l'expérience cumulée des éditions précédentes. La soirée
d'ouverture sera marquée par le spectacle "La religion de l'amour", animé par divers artistes,
tandis que le programme comprend des concerts variés, des tables rondes sur des thèmes
tels que "Prendre soin de l'âme" et des vernissages d'expositions artistiques.

Chaque journée du festival sera enrichie par des soirées de la Tariqa Wazzaniya, de
Hamadcha, de la Tariqa Qadiriya-Boutchichiya ou de la Tariqa Cherqawiya, sous la rubrique
"Concerts et Rituels". Le concert de clôture mettra en vedette le groupe Taybah, explorant le
répertoire syrien Chadhili pour inspirer la danse extatique des derviches tourneurs et inviter à
"emprunter la voie de l'amour".

La 16è édition du Festival de Fès de la Culture soufie,
du 20 au 27 avril
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LE HIT DE LA SEMAINE

BRAWNA NETFARKOU
YOUNESS

https://www.youtube.com/watch?v=GN0NQNLnZ4k


Meanwhile, sur Instagram

La 6ème édition de l’action "Collecte
de livres pour enfants" lancée

Présentation à Casablanca de trois
livres de Charles Saint-Prot sur le Maroc

La 6ème édition de l'action "Collecte de livres pour
enfants" est lancée par la Fondation TGCC et The
Kitab Club, avec le soutien de l’Association Malaika
Casablanca. Chaque édition met en avant une
association différente, et cette fois-ci, l'engagement
est dédié à une association œuvrant pour offrir des
perspectives prometteuses et des débuts chaleureux
aux enfants atteints de trisomie 21.

L'auteur français Charles Saint-Prot a présenté trois
livres à l'IMRI à Casablanca : "Sahara Marocain"
clarifie le conflit au Sahara, "Mohammed VI ou la
monarchie visionnaire" explore la vision royale, et
"Géopolitique du sport au Maroc" analyse le sport
marocain. Saint- Prot souligne l'histoire du Sahara
depuis le 8è siècle, l'ancrage du Maroc en Afrique, et
l'impact de la vision royale sur le développement
sportif.

Tafraoute : conclusion de la 11e
édition du Festival de l'Amandier

Tafraoute s'illumine aux couleurs de l'amandier :
retour sur la 11e édition du festival, une
célébration enrichissante de l'héritage culturel,
économique et social de l'anti-Atlas.

La 11e édition du Festival de l'amandier de
Tafraoute a pris fin ce dimanche, marquant la
conclusion d'un événement riche en activités
artistiques, folkloriques, pédagogiques et
culturelles empreintes de l'authenticité de la
région.
 
Organisé du 23 au 25 février 2024 sous le thème
inspirant "Terre d’amandier, terroir d’avenir", le
festival a attiré plus de 100 exposants venant de
diverses régions du Maroc, ainsi que des
professionnels du secteur.Érigé sur une
superficie de 2 000 m², le festival s'est imposé
comme un carrefour incontournable, fusionnant
les dimensions économiques, culturelles et
artistiques.

Sa mission fondamentale est de contribuer à la
valorisation du patrimoine de l’Anti-Atlas tout en
favorisant l'amélioration des conditions socio-
économiques locales par le biais de l'économie
sociale et solidaire.
La filière de l’amandier, jouant un rôle social
majeur en générant près de 27 millions de
journées de travail annuelles, s'inscrit dans une
stratégie de développement à long terme.
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La troisième édition du Marathon "Iqraa" a débuté
grâce à l'initiative du Centre Roi Abdulaziz pour la
culture mondiale "Ithra’a" en Arabie Saoudite, en
partenariat avec la Bibliothèque Nationale du
Royaume du Maroc (BNRM) et la Bibliothèque
d'Alexandrie en Égypte.

Le Musée Mohammed VI à Rabat présente "De l'autre
côté de l'Atlantique : L'art cubain", exposant les
créations de vingt-trois artistes cubains à travers
peintures, photographies, sculptures et vidéos.
L'exposition explore l'intimité de Wifredo Lam,
l'abstraction cubaine des années cinquante avec Loló
Soldevilla et Sandú Darié, ainsi que les arts visuels
cubains contemporains dans la section "Territoires
sans limites". Une occasion unique de découvrir la
diversité des artistes latino-américains.

Hanane Baraka, artiste marocaine surnommée "HB",
vient de sortir la chanson "Ana w lail" pour la Saint-
Valentin. La chanson, écrite par Youness Adam et
réalisée par Hassan El Kourfti, explore la douleur et
l'incapacité à oublier un être cher après une
séparation. Malgré les tentatives d'oubli, l'image
persiste, illustrant le pouvoir des émotions. La
chanson, romantique et touchante, exprime la
souffrance de la perte avec la voix pénétrante de
Hanane Baraka. 

L'association Casamémoire célèbre la sortie du livre
"Palais et forteresses d’Al-Mansur Ed-Dahbi" lors d'une
rencontre-signature. L'ouvrage explore les sites
prestigieux magnifiés par le vizir Abdelaziz El Fashtali,
offrant une cartographie basée sur le plan portugais. 
Il aborde la philosophie d’Ahmed Al Mansur et traite du
"concept de patrimoine et patrimonialisation" dans "Le
Maroc avant-gardiste". Le livre met en lumière les
techniques hydrauliques d’Ahmed Al Mansour, dont le
canal Annahr et la méthode du "Mabla et du mata dans
les fontaines du Badi".

La 16ème édition du Festival de Fès de la culture
soufie se tiendra du 20 au 27 avril sous le thème

 "Connais-toi toi-même". Avec une forte
participation africaine, le festival débutera avec le
spectacle "La religion de l'amour". 
Au programme : concerts, tables rondes
spirituelles, vernissages, et soirées de rituels. La
clôture sera marquée par le groupe Taybah et son
répertoire syrien chadhili, invitant à "emprunter la
voie de l'amour".

Beyoncé surprend en annonçant un album country,
mêlant ses racines texanes à sa passion pour ce
genre musical. Après des incursions dans
"Lemonade", elle confirme son engagement avec
deux singles aux Grammys 2024. Cette décision,
vue comme une réappropriation des genres afro-
américains, fait d'elle la première femme noire en
tête du classement Billboard Country. La sortie
prévue le 29 mars s'annonce comme un moment
historique dans sa carrière. 

Ariana Grande revient avec l'album "Eternal
Sunshine" le 8 mars après quatre ans, comprenant
le single "yes and ?". 
Une tournée reste incertaine malgré l'amour
d'Ariana pour les spectacles, en raison des défis
émotionnels passés. 
Son emploi du temps chargé inclut la sortie de
l'album, le film "Wicked" en novembre 2024, mais
elle ne promet pas de tournée actuellement.
 "Wicked" a joué un rôle crucial dans son retour à la
musique, aidant à guérir et à redéfinir sa relation
avec elle- même. Rendez-vous le 8 mars pour
découvrir "Eternal Sunshine". 

L’art cubain célébré au Musée
Mohammed VI de Rabat

Coup d’envoi de la 3ème édition
du Marathon “Iqraa”

Casamémoire présente "Palais et
forteresses d’Al-Mansur Ed-Dahbi"

"Ana w lail" : Hanane Baraka dévoile
une chanson touchante

Ariana Grande : bientôt la
tournée "Eternal Sunshine" ?

16ème Festival de Fès de la culture
soufie : à la découverte de soi

Beyoncé redéfinit la country : un
nouveau chapitre musical

Un évenement génial pour vous

Casablance abrite la première édition du 
Festival ComediaBlanca, les 17 et 18 mai
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Renaissance culturelle : l'église Buenaventura de Casablanca

La richesse historique de l'église
Buenaventura, nichée au cœur de
Casablanca, transcende les époques,
offrant un témoignage vivant de la
tolérance et de l'ouverture de la société
marocaine.
Au cœur de Casablanca, l'église
Buenaventura a été inaugurée
solennellement le 2 février 1891.

Érigée sur un lot de terrain à l'intérieur
des murailles offert par le Sultan
Moulay El Hassan au roi d'Espagne en
1877, cette église incarne la riche
culture de tolérance ancrée dans la
société marocaine.

Baptisée du nom du père Buenaventura Ellaury, président de la mission catholique à Casablanca
entre 1889 et 1891, elle répondait à la demande croissante des fidèles catholiques, en
particulier des Espagnols, qui affluent vers la ville à la fin du XIXe siècle.
En 1907, elle devient le point de ralliement de la plus grande communauté d'immigrés
étrangers.
Les Espagnols, nombreux dans les activités portuaires, les chantiers navals et les sociétés
céréalières, ont activement participé à l'essor économique de la région.
Pour leur permettre d'exercer leur culte, le Sultan Moulay El-Hassan a généreusement accordé
un terrain rue de Tanger en 1877, d'une superficie de 1260 m².
 
Cependant, faute de moyens, la construction de l'église a été retardée de 23 ans. La première
pierre a été posée le 18 décembre 1889, et après plus d'une année de travaux, l'église a été
officiellement inaugurée le 2 février 1891.
Elle comprenait non seulement un lieu de culte, mais aussi une habitation, une école, un refuge
pour les sans-abris, et des dépôts de provisions.
L'église a été initialement baptisée du nom de Saint-Buenaventura des Franciscains en
référence au père Buenaventura Ellaury. Au fil des années, elle a été plus communément
appelée Buenaventura, devenant ainsi la seule église intra-muros de Casablanca où l'espagnol
prédominait.
 
Après l'indépendance, en 1968, l'église a fermé ses portes et a lentement décliné par manque de
moyens. Cependant, en 2010, elle a été sauvée par le projet de réhabilitation de l'ancienne
médina de Casablanca.

Transformée en un établissement socioculturel, elle est devenue la "Maison de culture Ancienne
Médina".
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YOUSSEF OUKHALLOU

Le prix américain Dominique Benbrahim Award a été
remporté par le président du Youth Policy Center M. Youssef

Oukhallou comme reconnaissance au projet citoyen
'Educate to Empower' qui a permis l'amélioration de

l'inclusion économique de plus de 1200 enfants et jeunes
femmes dans le Maroc profond à travers l'éducation et

l'entrepreneuriat rural.

Personnalité de la semaine



Dans un geste sans précédent, les États-Unis ont lancé une chasse à l'homme virtuelle,
offrant une récompense allant jusqu'à 15 millions de dollars pour des informations
permettant de traquer les membres du redoutable groupe de pirates informatiques,
LockBit.

Depuis janvier 2020, ce collectif d'experts du piratage a mené une campagne d'attaque
sans relâche, ciblant plus de 2 000 victimes à travers les États-Unis et à l'échelle
mondiale. 

Le département d'État américain a déclaré dans un communiqué que ces attaques ont
généré des rançons s'élevant à plus de 144 millions de dollars, faisant de LockBit l'un des
groupes cybercriminels les plus redoutables de la planète.

Les autorités américaines sont déterminées à mettre fin aux agissements de ces pirates
informatiques impitoyables, offrant une incitation financière sans précédent pour obtenir
des renseignements cruciaux sur l'identité et les activités de ces cybercriminels.

Chasse aux hackers de LockBit :
Récompense de 15 Millions de dollars offerte
par Washington
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REEL de la semaine

https://www.tiktok.com/@lodjmaroc/video/7339131223169600774


Meanwhile, sur Facebook

Le Chat, une alternative à ChatGPT

Les enfants ne sont pas les seuls à
devoir réduire leur temps d’écran 

Le Canada dévoile un projet de loi
visant à lutter contre la haine en ligne

Jeudi dernier, l'Agence nationale de gestion
stratégique des participations de l'État et de suivi
des performances des établissements et entreprises
publics (ANGSPE) a marqué un tournant dans le
paysage numérique avec le lancement de son tout
nouveau site institutionnel : www.angspe.ma. Cette
plateforme ambitieuse vise à redéfinir la manière
dont le secteur public interagit avec le monde
extérieur.

Conçu pour être une vitrine numérique moderne et
accessible :

Le site de l'ANGSPE offre une expérience utilisateur
fluide et intuitive, disponible en langues arabe et
française dès le départ, avec une version anglaise
en préparation pour une portée mondiale.

Au-delà de simplement fournir des informations, ce
portail électronique a pour mission d'ouvrir les
portes de la transparence et de la collaboration. En
offrant un accès facile à une mine d'informations
sur les 57 Établissements et Entreprises Publics
(EEP) sous son égide, l'ANGSPE vise à démocratiser
l'accès à la connaissance et à stimuler l'engagement
avec son écosystème.

Grâce à cette initiative innovante, l'ANGSPE se
positionne comme un pionnier de la transformation
numérique du secteur public, démontrant son
engagement envers la modernisation et l'efficacité
dans la gestion des participations de l'État.

Le Canada présente le projet de loi C-63 contre la
haine en ligne, imposant aux réseaux sociaux de
supprimer rapidement les contenus incriminés.
Une nouvelle autorité régulatrice serait instaurée.
Les critiques, dont Pierre Poilievre, estiment que
c'est une "attaque contre la liberté d'expression".
La législation vise également à protéger les enfants
des prédateurs en ligne.

La startup française Mistral AI dévoile "Le Chat", une
IA conversationnelle qui propose une expérience
similaire à ChatGPT. 

Des études compilées par Psychology Today
soulignent que l'utilisation fréquente des smartphones
par les parents en présence d'enfants peut réduire leur
intelligence émotionnelle, avec des conséquences
potentiellement graves à l'âge adulte. Limiter le temps
passé en zones urbaines, privilégier la nature, et
regrouper les notifications pour réduire le temps
d'écran sont recommandés pour favoriser des
interactions familiales plus saines.

ANGSPE.ma : Lancement de
plateforme numérique du secteur
public marocain
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Elon Musk annonce le lancement de "Xmail" de sa
plateforme X pour concurrencer Gmail, en réponse à
une demande d'un ingénieur de X. Cette annonce
survient après des rumeurs de fermeture de Gmail,
démenties par Google. X aspire à devenir une super
application avec des fonctionnalités telles que des
appels audio/vidéo et des paiements, envisageant
potentiellement un service e-mail, mais la date de
disponibilité de Xmail reste inconnue.

D'ici 2025, Google envisage que les smartphones
Android puissent exécuter localement des modèles
d'IA avancés sans connexion internet. Les travaux
actuels visent à compresser ces modèles, avec une
version allégée, Gemini Nano, déjà opérationnelle
sans connexion internet. Cette avancée promet une
utilisation de l'IA générative sans internet, des
réponses plus rapides, et une meilleure
confidentialité des données.

Le casque Apple Vision Pro suscite des inquiétudes en
raison de fissures sur l'écran signalées par plusieurs
utilisateurs, même sans mauvais traitement apparent.
Vendu à 3 499 dollars, il est considéré comme cher, et
les réparations coûtent environ 700 euros sans
assurance AppleCare+. Le casque, actuellement aux
États-Unis, pourrait être disponible en Europe, bien
que la date ne soit pas précisée. Des rumeurs
suggèrent une annonce possible avant la Worldwide
Developer Conference en juin, avec une nouvelle
version de visionOS et les versions bêta d'iOS 17 et de
macOS.

Des chercheurs de l'Institut de technologie du
Massachusetts (MIT) ont conçu des gants
"intelligents" facilitant l'apprentissage des gestes
experts grâce à des vibrations suivant les
mouvements d'un expert. Fabriqués en une dizaine de
minutes, les gants intègrent des capteurs et des
actionneurs haptiques. Testés avec succès dans des
jeux vidéo, ils offrent un retour haptique optimisé et
peuvent enseigner aux robots la manipulation
d'objets délicats, ainsi que créer des expériences
immersives en réalité virtuelle.

Amazon va verser 1,9 million de dollars à 700
travailleurs immigrés soumis à des violations des
droits de l’Homme dans deux de ses entrepôts en
Arabie saoudite. Employés par des agences de
recrutement tierces, ils ont été exposés à des
conditions de vie déplorables.

AI Pin, dévoilé au Mobile World Congress,
ambitionne de remplacer les smartphones. Conçu
par Humane, ce boîtier minimaliste projette des
images sur la main et fonctionne principalement par
commande vocale grâce à une IA générative. Malgré
quelques limitations en phase bêta, il peut répondre
à diverses demandes, de la météo à la traduction en
direct. Actuellement disponible aux États-Unis pour
700 dollars avec des frais mensuels de 24 dollars
pour des services illimités.

Un total de 400 postes budgétaires dans la fonction
publique sont réservés aux personnes en situation
de handicap au titre des années 2023 et 2024, a
indiqué, dimanche à Rabat, la ministre déléguée
chargée de la Transition numérique et de la
Réforme de l’administration, Ghita Mezzour. Source
: https://www.maroc.ma/fr/actualites/fonction-
publique

Google évoque une évolution majeure
pour Android en 2025

L’homme le plus riche du monde veut
concurrencer Gmail avec “Xmail”

Ces gants « intelligents » vont-ils révolutionner
l’apprentissage des gestes experts ?

Le casque Apple Vision Pro a-t-il un
défaut de fabrication ?

Meanwhile, sur Facebook

AI Pin : le futur des smartphones ?

Amazon dédommage 700 travailleurs
victimes d’abus en Arabie saoudite

400 postes budgétaires pour les
personnes en situation de handicap
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Dans un monde numérique où la cybercriminalité
ne connaît pas de frontières, l'Opération Cronos
émerge comme une victoire remarquable dans la
lutte contre l'un des syndicats du cybercrime les
plus redoutés : le groupe LockBit 3. 

Cette opération d'envergure internationale,
impliquant la France, a marqué un tournant
décisif, révélant la puissance de la collaboration
mondiale dans le combat contre les menaces
numériques.

Le crépuscule de LockBit 3 : Quand les
cybergendarmes français redéfinissent le combat
contre le cybercrime

L'Opération Cronos, un nom qui évoque le dieu grec du temps, symbolise la fin d'une ère pour le groupe
de hackers LockBit 3, connu pour ses attaques sans pitié contre des infrastructures critiques, y compris
des hôpitaux, et pour ses demandes de rançon exorbitantes auprès d'entreprises du monde entier. 
La France, par l'intermédiaire de ses cybergendarmes, a joué un rôle clé dans cette opération, en
coordination avec des agences de sécurité internationales, pour déraciner les opérations de ce groupe
de cybercriminels russophones.

Ce coup de filet s'est déroulé grâce à une coopération sans précédent entre différentes agences
spécialisées, conduisant à l'arrestation de plusieurs membres de ce groupe notoire. La France a
recensé 240 victimes nationales, parmi lesquelles figurent des établissements majeurs comme l'hôpital
de Corbeil-Essonnes et l'entreprise Nuxe. Ce succès est particulièrement significatif pour les cyber
gendarmes français, illustrant
leur expertise et leur engagement dans la protection du cyberespace.

L'opération a culminé avec la désactivation de 34 serveurs utilisés par LockBit 3, localisés en Europe,
en Australie et aux États-Unis, orchestrée par l'Agence de lutte contre la criminalité britannique (NCA).
En parallèle, le parquet J3 du tribunal de Paris a dirigé des gendarmes de l’Unité nationale Cyber dans
une série d'interpellations stratégiques, réalisées aux premières lueurs de l'aube, ciblant les architectes
financiers du groupe en Pologne et en Ukraine.

Le succès de l'Opération Cronos repose sur l'audace et la précision des cybergendarmes et de leurs
homologues internationaux, démontrant qu'aucun recoin du cyberespace n'est à l'abri de la justice.
C'est un avertissement retentissant à tous les cybercriminels : le monde veille, uni et résolu.

Cette victoire n'est cependant pas la fin de la guerre contre la cybercriminalité. 

Elle souligne l'importance cruciale de la coopération internationale et de l'innovation continue dans les
stratégies de cyberdéfense. L'Opération Cronos est un chapitre glorieux dans l'histoire de la
cybersécurité, mais elle rappelle aussi la vigilance constante nécessaire pour protéger nos sociétés
dans l'ère numérique.
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LE MAROCAIN RAYAN
AIT TAHAR
REMPORTE LA COUPE
DU PRÉSIDENT
AMÉRICAIN POUR LA
CYBERSÉCURITÉ

LE MAROCAIN RAYAN
AIT TAHAR
REMPORTE LA COUPE
DU PRÉSIDENT
AMÉRICAIN POUR LA
CYBERSÉCURITÉ

Le jeune marocain Rayan Ait Tahar a marqué l'histoire en remportant la prestigieuse
Coupe du Président américain pour la cybersécurité (President's Cup Cybersecurity
Competition), organisée tous les cinq ans par la Cybersecurity and Infrastructure
Security Agency (CISA), l'agence gouvernementale américaine de la cybersécurité, et
qui réunit les experts les plus brillants du domaine. Ait Tahar, 12 ans, s'est distingué
parmi des experts bien plus âgés, en s'octroyant la première place avec un score
impressionnant de 3.245 points, devançant de très loin son plus proche concurrent,
l'Israélien Yonatan Yoni qui a cumulé 2.734 points.



En quête d'une mobilité durable,
Auto Hall, le distributeur de renom
comptant 6 grandes marques
automobiles au Maroc, franchit un
nouveau cap dans l'innovation.
Leur dernier coup d'éclat ?
L'annonce du Salon Auto Hall des
Véhicules Électriques (SAVE),
prévu du 1er au 10 mars 2024 au
km 12, en périphérie de
Casablanca. Une initiative
révolutionnaire qui promet de
redéfinir les normes de l'industrie
automobile marocaine.

SAVE 2024 : Auto Hall
révolutionne le monde
automobile

Le SAVE n'est pas juste un salon,
c'est une vitrine technologique
offrant un avant-goût des
dernières avancées dans le
domaine des véhicules électriques
et hybrides. 

Imaginé pour informer et inspirer,
cet événement pionnier permettra
aux visiteurs d'explorer une
gamme variée de modèles, allant
des citadines compactes aux
spacieux SUV familiaux.

Avec une emphase sur
l'accessibilité, le SAVE présentera
en exclusivité les modèles
électriques et hybrides des
marques phares comme CHERY et
SERES. Auto Hall veille à ce que
chaque automobiliste, quel que
soit son besoin ou son budget,
trouve son bonheur parmi cette
sélection diversifiée. 
 
 Mais Auto Hall ne s'arrête pas là.
En plus de la découverte des
dernières technologies
embarquées, les visiteurs auront
également accès à des offres
exclusives pour l'achat de
véhicules électriques ou hybrides.
Cette initiative s'inscrit dans la
vision d'Auto Hall de démocratiser
la mobilité électrique et de rendre
accessible l'avenir de la conduite
durable à tous. 

Grâce à son vaste réseau de plus de
50 succursales à travers le pays, Auto
Hall garantit un service de proximité
inégalé. De plus, avec des solutions
de financement et des garanties
pouvant aller jusqu'à 7 ans sur les
véhicules électriques et hybrides,
Auto Hall s'engage à accompagner
ses clients à chaque étape de leur
transition vers une mobilité plus
verte. 

Le SAVE 2024 promet une immersion
totale dans l'avenir de l'automobile,
offrant aux visiteurs une expérience
inédite et une vision claire de la route
à suivre vers une mobilité plus propre
et plus durable. 

Au-delà de la commercialisation de
voitures respectueuses de
l'environnement, Auto Hall s'engage à
minimiser son impact écologique en
adoptant une approche responsable
de la gestion des ressources et en
intégrant les principes du
développement durable dans sa
stratégie d'entreprise. Cette
démarche reflète la volonté du groupe
de contribuer activement à la
préservation de l'environnement et au
bien-être de la société.

Recevant plusieurs distinctions pour
son engagement en faveur de la
qualité, de la protection de
l'environnement et du bien-être de
ses employés, Auto Hall confirme
ainsi sa position de leader dans le
secteur automobile, affirmant sa
philosophie centrée sur l'éthique et la
responsabilité sociale.

Auto Hall organise son salon des véhicules électriques

Par Mohamed Ait Bellahcen
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Parmi les 20514 questions posées, la majorité a posé 10015
questions, soit 48% du total des questions posées et en
moyenne 37 questions par député.e de la majorité. 

Vidéo de la semaine
Gouvernement, parti de l'Istiqlal,

développement industriel, emplois industriels...

https://www.youtube.com/watch?v=AH4QCsM2vpw


Apple abandonne son projet de voiture
électrique

Après une décennie d'espoir et de travail acharné, Apple
a annoncé en interne la fin de son ambitieux projet de
voiture électrique, baptisé le "Projet Titan". Cette
nouvelle a plongé dans l'incertitude les quelque 2 000
employés qui étaient dévoués au développement de
cette vision révolutionnaire.

L'amère désillusion :

La décision d'Apple de mettre fin à son projet de voiture
électrique, révélée par Bloomberg, a été un coup dur
pour de nombreux collaborateurs qui avaient investi des
années dans ce projet. Cette décision soudaine a été
communiquée par les cadres supérieurs de l'entreprise,
Jeff Williams et Kevin Lynch, laissant planer un climat
d'incertitude quant au sort des employés concernés,
certains risquant même d'être licenciés. 
 
 Cette fin abrupte intervient malgré les efforts apparents
d'Apple pour repousser la sortie de sa voiture électrique
à 2028, mais semble refléter une série de défis internes
et de changements de cap au sein de l'entreprise. Le
projet, qui a vu passer plusieurs dirigeants clés, a été
confronté à des difficultés croissantes depuis le départ
de certains cadres clés en 2021. 
 
 Pour Tim Cook, PDG d'Apple, cette décision représente
une déception majeure et pourrait signifier une
opportunité manquée pour l'entreprise. Cependant,
cette déconvenue ouvre potentiellement la voie à
d'autres acteurs, tels que Sony et sa marque Afeela, qui
se préparent à lancer leur propre modèle électrique en
partenariat avec Honda. Les conséquences de cet
abandon pourraient redessiner le paysage concurrentiel
de l'industrie automobile électrique.

 Dacia réinvente son image pour accueillir le
Bigster

Dacia, figure emblématique de l'automobile low-cost,
amorce une transformation ambitieuse avec le
lancement de son premier Salon dédié aux véhicules
écologiques. Dans cette quête de modernité, la marque
révolutionne son approche stratégique pour accueillir le
Bigster, un virage audacieux vers le segment C.

L'évolution vers une marque Éco-friendly

Guidée par la vision de Luca de Meo, président du
groupe Renault, Dacia aspire à devenir une marque
"cool", repensant entièrement son identité pour incarner
une image plus branchée et attractive. Au cœur de cette
métamorphose, la stratégie de "pricing power" s'érige
en maître-mot, propulsant Dacia vers des horizons où le
rapport qualité/prix ne fait plus office de seul argument. 
 
 Le premier pas vers cette réinvention fut la refonte du
logo, abandonnant l'ancien écusson pour une identité
visuelle résolument moderne et futuriste. Ce
changement symbolique s'accompagne d'une stratégie
axée sur l'émotion et l'innovation, permettant à Dacia de
briser les barrières classiques et de revendiquer son
statut de marque ingénieuse et désirable. 
 
 Le restylage du Duster et de la Spring illustre
parfaitement cette nouvelle ère "cool". Avec des designs
revigorés et des technologies de pointe, ces véhicules
incarnent l'alliance parfaite entre style et durabilité,
séduisant ainsi une clientèle toujours plus exigeante. 
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Parmi les 20514 questions posées, la majorité a posé 10015
questions, soit 48% du total des questions posées et en
moyenne 37 questions par député.e de la majorité. 

Chronique vidéo de la semaine

https://www.youtube.com/watch?v=ZDw9J74HgC0
https://www.youtube.com/watch?v=mDwJusZuTno


Arbitrage : le président de LaLiga veut poursuivre le
Real Madrid en justice

Javier Tebas a affirmé que LaLiga se
joindra en tant que partie civile à la
plainte déposée par le FC Séville à
l'encontre de Real Madrid TV, suite à un
reportage sur l'arbitre censé officier la
rencontre entre les deux clubs le
dimanche dernier.

Le FC Séville a obtenu le soutien de
Javier Tebas dans sa plainte déposée
contre le Real Madrid samedi dernier
devant la commission de la compétition
de la RFEF.

L'équipe andalouse a exprimé son désaccord envers ce qu'elle perçoit comme une tentative de
manipulation de l'équipe arbitrale par la télévision officielle du Real Madrid.

Le club où évolue Youssef En-Nesyri a dénoncé "la campagne de persécution et de harcèlement"
à l'encontre de l'arbitre du match entre les deux équipes, condamnant fermement ce
comportement et les campagnes visant à ternir l'image des arbitres, portant ainsi préjudice au
football espagnol et remettant en question l'intégrité de la compétition.

Cette contestation a reçu le soutien de la Liga, avec Javier Tebas lui-même confirmant ce mardi à
Madrid qu'il se portait partie civile dans la plainte déposée par Séville.

« Nous n’avons pas le droit de déposer une plainte », a affirmé Tebas ce mardi, à la radio
espagnole.

“Nous allons intenter une action en justice parce que nous pensons, et nous l’avons dit, que la
question de Real Madrid TV est un problème… Les commentateurs de Real Madrid TV l’ont dit
eux-mêmes après le match contre Almeria: ‘C’est ce que nous voulions’. Ce n’est pas une
question de liberté d’expression, dans le domaine du sport, c’est contraire à l’ordre sportif », a-t-il
poursuivi.
 
« Le Real Madrid a été un club seigneurial, cela ne peut pas être son argument constant. C’est
bien de critiquer, c’est bien de dire parfois que les choses ne vont pas, mais le harcèlement
constant, chaque semaine, la supériorité, le ‘nous le ferons quand nous le voudrons’, parce que
c’est le message qu’ils envoient… », ajoute-t-il, avant de conclure :
 
« Quand je pense que le Real Madrid, et je suis un madridista, a été un club seigneurial, cela ne
peut pas être son argument constant ».
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Les supporters marocains sont partout,
mais sur l'ile de Pâques !

Image de la semaine



Manchester City, tenant du titre, s'est
qualifié mardi pour les quarts de finale de
la Coupe d'Angleterre aux dépens de
Luton (6-2), terrassé par cinq buts d'Erling
Haaland et quatre passes décisives de
Kevin De Bruyne.

L'avant-centre norvégien s'est régalé à
Kenilworth Road avec un quintuplé (3e,
18e, 40e, 55e, 58e), quasiment un an
après celui infligé à Leipzig (7-0), en mars
2023, en huitièmes de finale retour de
Ligue des champions.
Son meilleur complice, Kevin De Bruyne, a
réalisé un quadruplé de passes décisives,
avant une autre signée Bernardo Silva
pour le géant blond. Mateo Kovacic a mis
le dernier but pour City (72e).

Mené 3-0 peu avant la pause, Luton est
revenu à 3-2 par Jordan Clark: le milieu a
envoyé un missile lointain en lucarne
(45e, 3-1) puis réalisé une belle volée
après un joli contrôle de la poitrine (52e,
3-2).

Seule fausse note pour Manchester City,
Jack Grealish est sorti sur blessure en
première période.

Meanwhile, sur Facebook

Tarik Sektioui nommé entraineur de l'équipe
nationale des U23

Coupe du Roi d'Espagne : les frères Williams
assomment l'Atlético 3-0 et envoient Bilbao
en finale

Les frères Williams, Inaki et Nico, ont conduit l'Athletic
Bilbao en finale de la Coupe du Roi en battant l'Atlético
Madrid 3-0. Après avoir remporté le match aller 1-0,
l'équipe basque affrontera Majorque pour le titre à Séville
en avril.

Le jeudi 29 février 2024, la Fédération royale marocaine
de football (FRMF) a fait savoir qu'elle avait désigné
Tarik Sektioui pour prendre en charge l'équipe nationale
des moins de 23 ans, en remplacement d'Issam Charaî.
Cette décision s'inscrit dans la nouvelle orientation
établie par la Commission des sélections nationales,
axée sur la coordination et la collaboration entre les
membres techniques des différentes équipes nationales.

Brèves de la semaine
Coupe d'Angleterre : Manchester
City qualifié avec cinq buts de
Haaland
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Liverpool a enregistré une perte avant impôts de 9
millions de livres la saison dernière, en raison de la
baisse des recettes médiatiques et sportives, malgré
une hausse des revenus commerciaux. Les revenus
totaux sont restés stables à 594 millions de livres,
avec une augmentation des recettes commerciales
compensant partiellement la baisse des revenus
médiatiques. Les dépenses salariales ont augmenté,
atteignant 373 millions de livres, tandis que les coûts
administratifs ont grimpé à 562 millions de livres.
Malgré ces défis financiers, le club reste compétitif et
vise à augmenter ses revenus des jours de match avec
l'ouverture complète de la nouvelle tribune d'Anfield
Road.

Paul Pogba, suspendu quatre ans pour dopage, a
annoncé qu'il ferait appel devant le Tribunal arbitral du
sport (TAS). Le joueur de 30 ans affirme n'avoir
"jamais pris sciemment ou délibérément" des produits
dopants et se dit "triste, choqué et navré" par la
décision du Tribunal national antidopage.

Le Real Madrid, leader de la Liga, se rend à
Valence, tandis que le FC Barcelone affronte
l'Athletic Bilbao. À douze journées de la fin, la
Premier League est plus indécise que jamais avec
Manchester City, Liverpool et Arsenal en tête. En
Allemagne, le Bayern Munich se déplace à Fribourg
avant son match crucial contre la Lazio en Ligue
des champions. En Italie, la Juventus, désormais
sans Pogba suspendu, défie Naples, tandis que
l'Inter Milan reste en tête avec une avance
confortable.

Le tirage au sort de la Coupe d’Afrique des nations de
futsal 2024 aura lieu le 7 mars au Complexe
Mohammed VI de football à Maâmora. Le Maroc,
l’Egypte, la Libye, l’Angola, la Mauritanie, la Namibie,
le Ghana et la Zambie sont les équipes en lice. La
compétition, qui décernera des places pour le
Mondial en Ouzbékistan, se tiendra en avril au Maroc.

Didier Deschamps, le sélectionneur de l'équipe de
France de football, a exprimé son soutien à Paul
Pogba, suspendu quatre ans pour dopage, affirmant
qu'il ne pouvait pas imaginer que le joueur ait eu
l'intention de se doper. Pogba, qui nie toute prise
délibérée de substances dopantes, prévoit de saisir le
Tribunal arbitral du sport pour contester sa
suspension.

La 22e journée de la Botola Pro D1 Inwi se déroulera
du vendredi au dimanche. L'AS FAR, en tête avec 46
points, affrontera l'Ittihad de Tanger, tandis que le
Raja Casablanca, juste derrière avec 45 points, jouera
contre l'Olympic Safi.
Le Youssoufia Berrechid, dernier au classement,
rencontrera l'Union Touarga, tandis que la Jeunesse
Salmi accueillera le Moghreb Tétouan. Certains
matchs sont reportés en raison des engagements
africains de certaines équipes.

La 22e journée de la Botola Pro D1 Inwi se déroulera
du vendredi au dimanche. L'AS FAR, en tête avec 46
points, affrontera l'Ittihad de Tanger, tandis que le
Raja Casablanca, juste derrière avec 45 points,
jouera contre l'Olympic Safi. Le Youssoufia
Berrechid, dernier au classement, rencontrera
l'Union Touarga, tandis que la Jeunesse Salmi
accueillera le Moghreb Tétouan. Certains matchs
sont reportés en raison des engagements africains
de certaines équipes.

Vladimir Petkovic devient le nouveau sélectionneur
de l'équipe nationale de football d'Algérie, succédant
à Djamel Belmadi, remercié en janvier. Ancien
entraîneur de l'équipe suisse, Petkovic aura pour
première tâche de redresser la situation après la
décevante élimination des Fennecs dès le premier
tour de la Coupe d'Afrique des nations.

 «Je suis triste, choqué et navré» : Pogba
réagit à sa lourde sanction pour dopage

Tour d’Europe des stades : Vinicius
retrouve les supporters valencians, la Juve
à Naples sans Pogba

Liverpool : 10,5 millions d’euros de
pertes en 2022/2023

 Botola Pro D1 Inwi : l'AS FAR pour continuer
sur sa lancée, le Raja Casablanca aux aguets

Bayern Munich : Noussair Mazraoui
forfait contre Fribourg

 Algérie : le Suisse Vladimir Petkovic
remplace Djamel Belmadi 

CAN de futsal Maroc-2024 : voici la date du
tirage au sort

«Sa situation m’attriste» : Didier
Deschamps réagit à la suspension de Pogba

Brèves de la semaine
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“La CAN, on doit la respecter” : la déclaration forte du
président de l’OM, Pablo Longoria

Bien que la Coupe d'Afrique des Nations ait souvent été source de division entre clubs 
et sélections, certains dirigeants semblent ne pas partager cet avis. C'est le cas du président de
l'Olympique de Marseille, Pablo Longoria, qui a plaidé en faveur du respect de cette compétition
africaine.

Lors d'une interview accordée à Canal+ Sport Afrique, Pablo Longoria a pris la défense de la
Coupe d'Afrique des Nations, qui est souvent au centre de débats animés entre les sélections et
les clubs, ces derniers refusant parfois de libérer leurs joueurs africains.
Dans cette optique, le président de l'Olympique de Marseille a souligné l'importance de cette
compétition continentale et a encouragé les clubs à lui accorder le respect qu'elle mérite.
“Il faut penser que la CAN n’est pas le problème. La CAN, on doit la respecter. C’est surtout à nous,
dirigeants du football français, de trouver une solution avec les championnats“, a-t-il déclaré,
avant d’ajouter :
“Souhaiter qu’une équipe soit éliminée, c’est que chose qui me dérange. C’est vrai que tu es obligé
de défendre tes intérêts, mais le respect de la compétition et de joueurs c’est que chose à avoir en
considération“.
Il est essentiel de rappeler que cette année encore, les clubs européens ont exprimé leurs
réserves quant à la libération des joueurs pour la CAN, craignant que ces derniers ne se blessent
pendant le tournoi et ne puissent donc pas performer au mieux en championnat.
Ces clubs soulignent également que les joueurs libérés continuent de toucher leur salaire et leurs
primes même lorsqu'ils jouent pour leur équipe nationale. Dans ce contexte, l'argument avancé
est que les clubs devraient avoir plus de poids dans la prise de décision.
Cependant, les règles de la FIFA n'ont pas toujours été favorables aux nations africaines de
football. L'annexe 1 stipule que les clubs sont tenus de libérer leurs joueurs convoqués par leur
équipe nationale, mais seulement pendant les fenêtres internationales spécifiées.
La déclaration de Longoria pourrait-elle influencer certains clubs qui ont souvent été en conflit
avec les sélections nationales ? Seul l'avenir nous le dira.
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Brahim Diaz Officialise son Choix après la
Décision de Walid Regragui

Les révélations indiquent que Brahim Diaz, la star du Real Madrid, se dirige
officiellement vers la fin en annonçant son adhésion officielle à l’équipe

nationale marocaine malgré les tentations espagnoles.

Le jeune prodige du Real Madrid, Brahim Diaz, a formellement annoncé sa
décision de représenter l’équipe nationale du Maroc, malgré les sollicitations
de l’Espagne. Cette décision marque un tournant majeur dans la carrière du

joueur, qui est désormais prêt à revêtir le maillot des Lions de l’Atlas.



https://www.lodj.ma/radio/

